

# Grundschulverbund Neesen – Kleinenbremen

Gemeinschaftsschule der Stadt Porta Westfalica



## Konzept – Wettbewerbe am GSV Neesen-Kleinenbremen

### Der Landesweite Mathematikwettbewerb

Unsere Schüler\*innen der 4. Jahrgangsstufe nehmen jährlich am landesweiten Mathematikwettbewerb teil.

„Ziel des Wettbewerbes ist es, Freude und Interesse am Fach Mathematik zu wecken und interessierte und begabte Schülerinnen und Schüler zu finden und zu fördern. Ausgeschrieben wird der Wettbewerb für Schülerinnen und Schüler der 4. Klassen. Jüngere Kinder dürfen natürlich auch teilnehmen, erhalten aber keine Sonderbedingungen.

Der landesweite Mathematikwettbewerb findet seit 1998 in jedem Schuljahr statt und wird seit 2018 von Esther Diekmann, Lehrerin der Holte-Grundschule in Dortmund, im Auftrage des Ministeriums für Schule und Bildung des Landes Nordrhein-Westfalen organisiert. In jedem Regierungsbezirk gibt es Regionalkoordinatorinnen und Regionalkoordinatoren, die die örtliche Durchführung unterstützen.

Die Aufgaben werden von einem bundesweiten Aufgabenausschuss für Mathematikolympiade erstellt.

Der Wettbewerb läuft über ein Schuljahr und wird in drei Runden ausgetragen. Jeweils die erfolgreichsten Teilnehmerinnen und Teilnehmer einer Runde können bei der nachfolgenden mitmachen.

An der ersten Runde darf, unabhängig von den bisherigen Leistungen im mathematischen Bereich, jedes Kind teilnehmen, das die Aufgaben lösen möchte.“  
(<https://www.grundschulmathewettbewerb-nrw.de/seite/418443/hintergrundinformationen.html>)

### Lesewettbewerb der Portaner Grundschulen

Jährlich findet in den 3. Schuljahren ein Lesewettbewerb aller Portaner Grundschulen statt.

In jeder 3. Klasse wird schulintern der beste Leser oder die beste Leserin ermittelt.

Alle Gewinner\*innen werden zum Wettbewerb der Portaner Grundschulen eingeladen. Diese Kinder sollen in der Lage sein, einen selbstgewählten, altersgerechten und vorbereiteten, etwa 2

# Grundschulverbund Neesen – Kleinenbremen

Gemeinschaftsschule der Stadt Porta Westfalica



Minuten dauernden Text und einen unbekanntem Text flüssig, betont und sinngestaltend vorzulesen; außerdem ist natürlich das Textverständnis wichtig.

Die Jury besteht aus Lehrkräften sowie aus den Gewinnern des Vorjahres.

Die Gewinner\*innen erhalten Preise und sind Jurymitglieder im Folgejahr.